
 

 
Vicenza, 19 dicembre 2023 

 

 
Cara Collega, Caro Collega, 

in prossimità della conclusione dell’anno, voglio condividere con te qualche riflessione su 
quanto avvenuto in questi mesi e lanciare uno sguardo sulle prospettive del prossimo futuro.  

L’anno che ci apprestiamo a salutare è stato, per lo meno negli ultimi mesi, meno brillante 
rispetto alla cavalcata avuta nei mesi precedenti. Se il parziale contenimento dei costi 
energetici (che comunque rimangono significativamente più alti rispetto al periodo pre-
pandemia) ha dato un po’ di tregua alle imprese, la politica monetaria volta al contenimento 
dell’inflazione ha portato il costo del denaro a valori cui non eravamo più abituati da molti 
anni, generando una diffusa preoccupazione nelle imprese, con il risultato di aver visto, già 
nell’indagine congiunturale di giugno, un significativo raffreddamento degli investimenti. 

Altro punto dolente è la perdurante difficoltà nel reperire collaboratrici e collaboratori, ad ogni 
livello. Un problema che tocca sia le aziende in espansione, che non riescono a garantirsi la 
manodopera per affrontare i propri programmi di sviluppo, sia le aziende alle prese con il 
ricambio generazionale dei propri senior.  

Tutto questo si accompagna alle rapide trasformazioni geopolitiche cui stiamo assistendo ed il 
cui impatto ci sarà pienamente evidente solo negli anni a venire. 

In tutto questo l’Associazione ha mantenuto la propria barra a dritta, sviluppando molte delle 
attività proprio su questi temi. Le azioni di rappresentanza e lobbying locale e nazionale si sono 
accompagnate ad una fitta programmazione di eventi e iniziative, sia in presenza che online.  

Non volendo limitarmi ad elencare pedissequamente quanto fatto, vorrei citarne solo alcune.  

Nel continuo impegno volto alla crescita della nostra Confederazione, mi fa piacere 
evidenziare come la nostra Associazione, dopo aver contribuito alla nascita di Confimi Industria 
Trentino-Alto Adige nel 2020 e di Confimi Industria Venezia-Treviso nel 2021, quest’anno ha 
“tenuto a battesimo” Confimi Industria Padova-Treviso, supportando un nutrito gruppo di 
imprenditori che hanno voluto far nascere una nuova rappresentanza nel proprio territorio. 

La nostra categoria Metalmeccanica ed Impiantistica ha festeggiato nei mesi scorsi la 38esima 
edizione del Premio Meccatronica rivolto agli studenti delle scuole tecniche e professionali 
della provincia; un’attività che si aggiunge al grande lavoro fatto dagli imprenditori del Gruppo 
Scuola sul fronte dell’orientamento scolastico e del confronto con gli istituti di ogni ordine e 
grado. 



 
 
 

 
 

Il Gruppo Donne Imprenditrici ha proseguito e, anzi, incrementato l’attività del progetto 
Girls&Science grazie all’importante supporto di Fondazione Cariverona e a ITS Meccatronico 
Veneto, che è divenuto nostro partner in questo bel progetto per avvicinare le ragazze a 
percorsi tecnici e scientifici e per far percepire le tante opportunità professionali che ne 
derivano.  

I Presidenti di Mandamento, di Categoria e dei Gruppi, con i propri Consiglieri hanno dedicato 
tempo ed energie per rappresentare gli interessi dei territori e dei comparti produttivi sui tanti 
tavoli che animano la nostra provincia.  

Il nostro Centro Api Servizi – Società Benefit ha proseguito nel proprio percorso di supporto alle 
aziende sui fattori ESG, continuando al contempo a supportare le imprese con servizi ed attività 
formative di elevata qualità. 

Voglio ricordare anche il lavoro del Presidente regionale del sistema Confimi e della sua Giunta: 
la loro presenza ed azione, in tanti tavoli istituzionali sui temi del lavoro, dell’impresa, delle 
infrastrutture e della formazione, sono fondamentali. È stato per noi un onore ed un piacere 
ospitare a Vicenza la prima Assemblea della Federazione regionale lo scorso 29 novembre. 

Ho citato solo alcune delle tante iniziative che si sono susseguite e che hanno visto impegnati 
tanti imprenditori con lo spirito associativo che da sempre ci contraddistingue. Desidero 
esprimere il mio personale ringraziamento a tutti loro. Un grande plauso a tutti i collaboratori di 
Apindustria Confimi Vicenza e di Centro Api Servizi Società Benefit per il loro impegno 
quotidiano a supporto delle nostre imprese.  

Il 2024 sarà forse, come ci dicono, un anno di transizione. Per noi di Apindustria Confimi sarà 
senza dubbio un anno speciale: ricorrerà infatti il 50esimo dalla fondazione della nostra 
Associazione. Dal 1974 sono cambiate molte cose, ma non il nostro impegno libero ed 
incondizionato per assicurare la continuità e la prosperità delle nostre imprese.  

A mio nome, della mia Giunta e dell’intero Consiglio Provinciale un sincero augurio per un 
sereno Natale e un prospero Anno Nuovo.  

Un cordiale saluto. 
 

 
 

Il Presidente 

Mariano Rigotto 




